



Van 61 fallecidos en 3 días

# Gaza: en tercer tiroteo, fuego israelí mata a 27 en centro de ayuda

► **ONU ADVIERTE** que restringir acceso a suministros básicos puede ser un crimen de guerra; hospitales colapsan, mientras aumentan víctimas civiles; crecen críticas internacionales contra sistema militarizado de asistencia

## ► Redacción

**A**l menos 27 palestinos murieron la madrugada de ayer tras un nuevo tiroteo ocurrido cerca de un punto de distribución de alimentos en Rafah, en el sur de Gaza. De acuerdo con funcionarios sanitarios y testigos, las fuerzas israelíes abrieron fuego contra un grupo de personas que se dirigían al sitio administrado por la Fundación Humanitaria de Gaza (GHF). Este sería el tercer incidente de este tipo en apenas tres días, una serie que ha dejado al menos 61 muertos en total.

y controlada por las fuerzas militares de Israel. La zona permanece vedada a los periodistas fuera de los puestos autorizados, lo que impide la verificación independiente de los hechos.

### TESTIMONIOS QUE ESTREMECEN.

Yasser Abu Lubda, de 50 años, relató que el tiroteo comenzó a las 4:00 de la madrugada. Desde su posición, observó cuerpos sin vida tendidos en el suelo y personas heridas pidiendo auxilio. "Después de los mártires y los heridos, no volveré", dijo Neima al-Aaraj, desplazada de Khan Younis. La mujer denunció que cuando finalmente alcanzó el centro de ayuda, ya no quedaba alimento alguno. Rasha al-Nahal, otra residente afectada, coincidió en que el fuego provino de múltiples direcciones. Contó más de una docena de cadáveres en su trayecto y aseguró que, tras sortear el peligro, sólo encontró arroz pisoteado y bolsas vacías.

"Preferimos morir antes que lidiar con esto", expresó. "La muerte es más digna que lo que nos está pasando".

Según el Comité Internacional de la Cruz Roja, su hospital de campaña en Rafah atendió a 184 heridos. De ellos, 19 llegaron sin signos vitales y 8 fallecieron poco después. Los cuerpos fueron trasladados al Hospital Nasser de Khan Younis, donde el personal médico informó que las víctimas presentaban en su mayoría heridas de bala. Entre los fallecidos se encontraban tres menores y dos mujeres,

confirmó el jefe de enfermería, Mohammed Saqr.

Fuera de los hospitales, escenas desgarradoras mostraban a civiles regresando del sitio de distribución sin nada en las manos, mientras caminaban entre bolsas de harina manchadas de sangre.

### PIDEN RENDICIÓN DE CUENTAS.

Volker Türk, Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, condenó enérgicamente los ataques. "A los palestinos se les ha presentado la peor de las opciones: morir de hambre o arriesgar la vida para acceder a comida escasa proporcionada mediante un mecanismo militarizado", denunció. Türk solicitó una investigación rápida e imparcial sobre los asesinatos.

El portavoz Jeremy Laurence reiteró desde Ginebra que impedir el acceso de la ayuda humanitaria puede constituir un crimen de guerra, y calificó los disparos contra civiles como "inadmisibles".

Pese a la presión internacional, un vocero del gobierno israelí, David Mencer, defendió la actuación de las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI). Afirmó que no se impide la llegada de los gazatíes a los puntos de asistencia, sino que se fomenta, y negó rotundamente que se haya atacado a personas inocentes.

A su vez, la Fundación Humanitaria de Gaza aclaró que

la violencia reportada ocurrió fuera de sus instalaciones. Informó que distribuyó 21 camiones de víveres en Rafah esa mañana, aunque sus otros dos centros permanecieron cerrados. No obstante, admitió que el ejército investigaba si algunos civiles fueron heridos tras cruzar el corredor seguro y entrar en una zona militar cerrada.

Mientras tanto, el ejército israelí reportó que tres de sus soldados murieron el lunes pasado en el norte de Gaza, en lo que calificó como un enfrentamiento con combatientes de Hamas en la zona de Jabaliya. Fue el ataque más mortal contra sus tropas desde que Israel rompió el alto el fuego en marzo.

Las cifras del Ministerio de Salud de Gaza indican que la ofensiva israelí ha dejado más de 54 mil muertos desde octubre, en su mayoría mujeres y niños. El gobierno israelí asegura que entre los muertos se encuentran aproximadamente 20 mil combatientes de Hamas, aunque no ha presentado pruebas para respaldar esa cifra. Las bajas en sus filas superan los 860 soldados, con más de 400 muertos en operaciones dentro de Gaza.

Las Naciones Unidas y diversas organizaciones benéficas han rechazado el sistema actual de ayuda impuesto por Israel y respaldado por EU. Denuncian que pasa por alto los principios humanitarios.

## el dato

**EN GAZA**, hay una población atrapada entre la guerra, la desesperanza y la inanición. Y en medio, la ayuda humanitaria se convierte en otra batalla por sobrevivir.

El ejército israelí reconoció haber disparado "cerca de algunos sospechosos" que, según sus declaraciones, abandonaron la ruta segura designada, se aproximaron a posiciones militares y desoyeron las advertencias sonoras. Sin embargo, Naciones Unidas y organizaciones humanitarias expresaron su profunda preocupación por el uso de la fuerza contra civiles desesperados por conseguir alimentos.

Testimonios recabados por medios internacionales describen escenas de horror en la Rotonda de la Bandera, a un kilómetro del centro de GHF en Rafah, una ciudad ahora prácticamente vacía

# 184

Heridos recibió el hospital de campaña de la Cruz Roja, en Rafah



### A LOS PALESTINOS

se les ha presentado la peor de las opciones: morir de hambre o arriesgar la vida para acceder a comida escasa proporcionada mediante un mecanismo militarizado"

### VOLKER TÜRK

Alto Comisionado de la ONU para los Derechos Humanos

## el tip

**LA FUNDACIÓN Humanitaria de Gaza**, que gestiona los centros de ayuda, afirma que no ha habido violencia en ellos ni en sus alrededores.



21

Camiones de alimentos entraron ayer a Gaza por parte del grupo privado

DOLIENTES reaccionan durante el funeral de palestinos asesinados, cerca de un sitio de distribución en Rafah, ayer.

Foto: Reuters